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Intervención de la diputada Beatriz Mojica Morga, relativo al tema 500 años de 

resistencia de los pueblos indígenas y afromexicanos. 

 

 

 

 

 

 

La presidenta: 

 

Se concede el uso de la palabra a la 

diputada Beatriz Mojica Morga, para 

intervenir sobre el mismo tema hasta 

por diez minutos, desde su lugar. 

 

La diputada Beatriz Mojica Morga: 

 

Gracias, señora presidenta. 

 

Reconocer que la lucha de muchas 

organizaciones de los pueblos 

indígenas y los pueblos 

afromexicanos, es de muchos años, 

de muchos años y que se ha reflejado 

justamente en la creación de 

instituciones y quiero llamar la 

atención en torno al tema de la 

población afromexicana de la que yo 

soy parte y me reivindico como tal. 

Guerrero es el Estado en el País que 

tiene la mayor población 

afromexicana y ha habido pocas 

políticas públicas al respecto, ha sido 

hasta la llegada del presidente 

Andrés Manuel López Obrador, que 

en el 2019 reconoció 

constitucionalmente, antes del 2019 

pasaba como que quienes somos 

afrodescendientes no estuviéramos 

en esta Sala, no éramos reconocidos, 

ese es un logro muy importante de la 

cuarta transformación y de muchas 

organizaciones que dieron esa lucha, 

pero hoy justamente que estamos 

muy próximos a festejar el aniversario 

de la independencia de México hay 

que recordar que Vicente Guerrero, 

es justamente quien consolida la 

independencia, es un afromexicano y 

yo quiero llamar la atención porque 
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pareciera en la legislación que 

siempre se ubica solamente una 

parte de la problemática, Guerrero es 

diverso, tiene varios orígenes y hay 

que reconocer que tenemos que 

trabajar intensamente porque 

nuestros pueblos originarios, nuestros 

pueblos indígenas y afromexicanos 

tengan mejores condiciones de vida. 

 

Ese debe de ser uno de los retos de 

esta Legislatura, porque cuando 

ponemos por delante a nuestros 

indígenas y afromexicanos, estamos 

también poniendo por delante toda la 

historia que tiene nuestro pueblo, 

todos los saberes ancestrales y creo 

que espero que el diálogo, sea muy 

importante para sacar leyes a favor 

de estas comunidades. 

 

Muchísimas gracias. 

 


